

GASTKOMMENTAR: CHRISTIAN H. LEEB

KNOW-HOW MADE IN AUSTRIA

Am 26. Jänner fand in München das erste Crowd Funding Event statt. Aus 110 Bewerbungen wurden sechs Start-ups gewählt, die pitchten durften. Etwa 200 Teilnehmer konnten dann die besten drei wählen und direkt Geld in das Start-up investieren. Einer der Finalisten war Gnowsis aus Österreich, ein Online-Service, das als persönlicher Assistent alle Arten von Dokumenten vernetzt und kategorisiert und damit schneller und einfacher auffindbar macht. Nach Aussage von Leo Saueremann, CEO von Gnowsis, beträgt die Ersparnis bis zu 30 Prozent. Hervorgegangen ist Gnowsis als gemeinsames Spin-Off des Deutschen Forschungszentrum für Künstliche Intelligenz (DFKI) Kaiserslautern und der Universität Wien. Die aus der Forschung entstandene Softwarelösung Refinder unterstützt Menschen dabei, Dateien am Computer-Arbeitsplatz zu finden, indem es Verknüpfungen zwischen Dokumenten herstellt. Refinder ist ein Assistent, der automatisch Informationen der täglichen Office-Arbeit hinsichtlich ihrer Bedeutung analysiert, kategorisiert und vernetzt. Dies geht über eine Volltextanalyse hinaus. E-Mails, Kontakte, Termine, Dateien und Webseiten können so an einem Ort gebündelt wiedergefunden und anwendungsübergreifend vernetzt werden. Die darunterliegende Technologie imitiert das menschliche assoziative Denken und baut auf freien Semantic Web-Standards, Methoden der künstlichen Intelligenz und eigens entwickelten Verfahren auf.

Die Closed Alpha Version von Refinder wurde auf der CeBIT 2010 vorgestellt, Limited BETA startete am 1. Dezember 2010 und zählt aktuell rund 500 Nutzer. Verkaufsstart ist Q1/Q2 2011. Das Unternehmenskonzept wurde mit dem MINGO Award 2010 prämiert und erreichte den 3. Platz beim Innovation Seed Camp im Rahmen der ESTC 2009, den 3. Platz beim diesjährigen Softwarepark Hagenberg Award sowie den 3. Platz beim Innovate!2010 Pitch Slam in San Francisco im Rahmen der SemTech, der weltgrößten Konferenz über Semantische Technologien. Das Jungunternehmen war zudem Top 4 Finalist der APA IT Challenge 2010 und erreichte im Gewinn-Jungunternehmer-Wettbewerb Platz 25. Wenn das keine guten Voraussetzungen sind! Die nächste Seedlounge findet am Samstag, 5. März in Hannover im Rahmen der diesjährigen Cebit statt. Auch hier werden wieder Start-ups aus Österreich um Geld der Investoren pitchten.

Sind Sie selbst Start-up und wollen hier präsentiert werden? Nehmen Sie unter chleeb@gmail.com Kontakt auf!



© Christian H. Leeb